

'Mata' México su bono demográfico (Reforma 30/05/17)

'Mata' México su bono demográfico (Reforma 30/05/17) Ulises Díaz Cd. de México (30 mayo 2017).- El bono demográfico de México comenzará a declinar a partir de 2019 y la ventaja que el País tuvo los últimos 20 años por esta masa de población en edad productiva fue desperdiciada por los bajos salarios y la informalidad que no permitieron garantizar el crecimiento económico, consideraron analistas. Actualmente, aquellos que están dentro del grupo de edad de Población Económicamente Activa (PEA), de 15 hasta los 64 años de edad, es el 65 por ciento del total mientras que aquellos considerados como Económicamente Inactivos (PEI) o dependientes, de cero a 14 años y por arriba de los 65, es de 35 por ciento, según datos proporcionados por el Colegio de la Frontera Norte. "Esta tendencia se va a invertir a partir de 2019, donde la participación relativa de la fuerza de trabajo comenzará a disminuir. "El cambio en la estructura no se dará de manera drástica, pero en unos años más en cuanto la estructura sea de 55 por ciento la fuerza de trabajo y 45 de dependientes comenzarán a plantearse grandes retos tanto para el Gobierno y la propia sociedad", explicó Félix Acosta, del Departamento de Estudios de Población del Colef. En teoría, la economía de un país se beneficia del bono demográfico porque es cuando más población en capacidad de trabajar tiene y, en consecuencia, es cuando pueden ahorrar más y desarrollar capacidades de generación económica, como nuevas empresas o tecnologías. Pero en México, el exceso de población en edad de trabajar redundó en un exceso de personas a las cuales no encontraron empleo, por lo que tuvieron que recurrir a la informalidad o a bajos salarios. Según el Inegi, en los últimos 10 años, los trabajadores mal pagados aumentaron, ya que aquellos que ganan entre 2 mil 400 y 4 mil 800 pesos pasaron de ser 9.3 millones a 14.2 millones de personas. Mientras, los que ganan más de 12 mil pesos al mes disminuyeron de 5 millones a sólo 2.7 millones. Gabriela Aréizaga, especialista en políticas públicas de la FES Aragón de la UNAM, dijo que en los próximos 5 a 7 años se acelerará el movimiento en la tasa de población entre PEA y PEI. "En México, las condiciones de salud, laborales y educativas no permitieron que los jóvenes se desarrollaran para ser un grupo altamente productivo y en cambio esa población con todas esas carencias optó por caminos distintos para mantenerse como la economía informal o el narcotráfico", señaló. La consecuencia de esto es que estas personas producen suficiente para mantenerse pero no para producir bienes públicos, es decir no pagan impuestos y no entra dinero a las arcas del Gobierno o el dinero no se reproduce ya que hay una derrama económica menor. La pauperización de los salarios también causará un efecto colateral: al no haber un crecimiento sostenido de la clase media, cuando la pirámide poblacional se revierta no habrá quien pueda soportar a la PEI. "Aquellos entre 30 y 40 años tendrían que tener grandes empleos con salarios muy bien remunerados que estuvieran apoyando la población. En cambio, para ese sector la tasa de desempleo o que participa en la informalidad es alto, lo cual significa que hay una gran cantidad de la población que está subutilizada", puntualizó.